
介護助手導入施設に聞きました 事例Ⅰ令和３年度

介護助手の導入経験はありますか？
試験的に導入等していましたが、本格実施

は初めてです。府の事業を活用して始めよ

うと思いました。

施設向け説明会に参加した方は？
施設長と池永さんが参加しました。

受入準備は誰が行いましたか？
施設長を中心に実施しました。運営会議で

リーダー、主任に介護助手導入の説明を行

いました。

施設長⇔リーダー、主任⇔現場職員

苦労した点はありますか？
見守りも介護助手に任せがちな職員もいま

すが、責任が重く重要な業務であるためど

こまで介護助手に任せるか考えました。結

果、見守りは介護業務として介護職員が担

うことになりました。

工夫した点はどこですか？
Ａ４サイズ 1枚の工程表を簡易に作成しまし

た。掃除、洗濯等の業務毎に作成。府のＲ

３施設向け説明会でＡ４ 1枚が理想と聞い

たので参考にしました。

業務の洗い出しをどうしましたか？
シュミレーションしながら実施。時間帯を

動かせない業務（食事の配膳等）、動かせ

る業務（洗濯等）に分けて整理し、動か

せる業務から率先して切り出しをしていく

ことで、介護助手本人の希望時間帯に応じ

てタイムテーブルを作成できました。

担当職員は配置しましたか？
どのように配置しましたたか？
１フロアに主任、リーダーが 3 人ほどいる

ので、誰かは介護助手に付くようにしまし

た。（初めの1か月ほど）

導入してからどうでしたか？
全職員が同じ認識で介護助手に接するには

半年ほど時間がかかりました。（現場職員

の共通認識）

どのような仕事を担っていますか？
洗濯、掃除、食事の配膳、食器洗い、お

風呂のお湯溜める、補助具の準備、車いす

の清掃等…仕事に慣れてきたら徐々に仕事

を増やしています。

どのような時間帯、曜日、日数で
勤務していますか？
３人採用。子育て世代、高齢者と５０代の

方。３人とも２時間～４時間で昼の時間帯

に勤務。別々のフロアで勤務しており、勤

務日以外は別媒体で募集した介護補助職

員が担っています。高齢の方は仕事がス

ローであるため、元々３時間で１０個の業

務を見込んでいましたが、助手本人の能力

に応じて3時間で8 個にする等の対応を行

いました。時間帯が重複しており、朝食時（７

～９時）、夕食時（５時～７時）の人手が

ほしい状況です。

介護職員の負担軽減に繋がっています
か？
業務をしっかり切り分けたため、介護助手

がいない日は介護職員の負担が大きいよう

に思う。そういった意味では、勤務日は逆

に介護職員の負担軽減に繋がっていると思

います。

準備期間はありましたか？
どれぐらいで受入準備が完了しましたか？
7月に説明会を聞いて 9月には受入準備は

完了していました。そんなに負担ではあり

ませんでした。

イベントで８名ブース来訪があり、８名す

べて施設見学会に参加されました。その内

２名を採用。その後、ＷＥＢで２名応募があ

り、１名は音信不通。１名を採用しました。

業務の切り分けノウハウ
時間帯を動かせない業務、動かせる業務に分けて整理し、動かせる業務から率先して
切り出しをしていくことで、介護助手本人の希望時間帯に応じてタイムテーブルを作成。
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介護助手がいない日は
介護職員の負担が
大きいように思う。

取材日 2022年5月11日
◯特別養護老人ホーム…81床　◯デイサービスセンター…１日35名　◯障がい者生活介護…１日20名
◆介護職員数（特別養護老人ホーム）…48名　◆採用介護助手数（特別養護老人ホーム）…３名

導入のきっかけは、府の事業を
活用して始めよう。

介護助手導入のきっかけは、府の事業を活用して始めよう。

A4 １枚で工程表を作成

業務の切り分けノウハウ

業務をしっかり切り分けて
介護職員の負担軽減

イベント参加はマッチングの
好機！

導入後の介護職員の負担軽減
業務をしっかり切り分けたため、介護職員の負担軽減に繋がっている。


